

M. le conseiller départemental,

Mme la conseillère départementale,

Mme et Mrs les élus du conseil municipal de St Didier de Formans,

M. le président des anciens combattants,

Mrs les porte-drapeaux, je salue les plus jeunes porte-drapeaux de la commune,

Mme et Mrs les représentants des associations locales,

Mme la principale du collège Jean Moulin,

M. le directeur de l'école,

M. le chef de centre des pompiers d'Ars dur Formans,

Mrs les sapeurs-pompiers Trévoux et Jeunes sapeurs-pompiers,

Mrs les membres des forces de l'ordre,

Mme la cheffe de chœur et Mmes Mrs les membres du chœur du Val de Saône,

Chers enfants présents ce matin pour cette cérémonie,

Mme et Mrs,

En ce jour du 11 novembre, à cette heure symbolique où, il y a plus d'un siècle, les armes se sont enfin tues, laissant place à un silence lourd de sens, un silence qui marquait la fin de l'une des pages les plus sombres de notre histoire.

Ce moment précis, de ce **11 novembre 1918**, reste gravé dans notre mémoire collective. C'est le jour où la paix a remplacé le bruit des canons, où les espoirs ont pris le dessus sur les peurs, et où la vie a triomphé du chaos.

Aujourd'hui, nous sommes rassemblés ici, devant ce monument aux morts, un symbole de mémoire et de reconnaissance envers nos héros, les Poilus de la Grande Guerre, qui ont donné leur vie pour la Liberté et la Paix. Cette date du 11 novembre transcende le temps et l'histoire, nous rappelant les horreurs de la guerre tout autant que l'espoir d'un avenir meilleur.

**Il y a cent six ans**, le monde émergeait d'une des périodes les plus sombres de son histoire : la Première Guerre mondiale.

Un conflit meurtrier qui a touché chacun de nos villages, chacune de nos familles. Des fils, des frères, des époux ont laissé leurs rêves et leurs espoirs derrière eux, sacrifiant leur jeunesse sur les champs de bataille pour que nous puissions jouir de la Paix et de la Liberté.

En ce jour de commémoration, nous honorons leur courage et leur dévouement. Nous rendons hommage à leur mémoire, mais notre devoir ne s'arrête pas là. Nous devons également faire vivre les valeurs pour lesquelles ils ont combattu et se sont sacrifiés.

Leur courage nous rappelle que notre République est fondée sur des valeurs universelles et précieuses : **la Liberté, l'Égalité, et la Fraternité.**

En ce 11 novembre, en honorant les héros tombés pour la France, nous nous engageons aussi à faire vivre ces valeurs au quotidien, dans nos actes et nos choix, pour que leur sacrifice continue de porter **du sens dans la France d'aujourd'hui et de demain.**

Nous saluons également celles et ceux qui, aujourd'hui encore, risquent leur vie dans des opérations extérieures, portant haut la mission de Paix que notre pays leur a confié, une mission exigeante et noble.

Notre petite commune peut sembler modeste, mais chacun de nous a un rôle essentiel à jouer. En encourageant la compréhension mutuelle, et en combattant la haine et la division, nous honorons l'héritage de ceux qui sont tombés. Nous le faisons en défendant les droits de l'homme, la dignité humaine et en cherchant des solutions communes aux défis que nous rencontrons. Devant ce monument, souvenons-nous que c'est notre histoire, **l'histoire de France**, que nous préservons à travers les années. La Paix est précieuse et fragile ; nous avons le devoir de promouvoir le dialogue, de protéger notre démocratie, et d'enseigner aux générations futures les leçons de notre passé. Ensemble, œuvrons pour un monde où la guerre ne serait plus qu'un souvenir lointain et douloureux."

Pour conclure, je vous invite à observer une minute de silence après le dépôt de la gerbe, en hommage à nos héros tombés au combat pour notre Liberté. Engageons-nous ensuite, solennellement, à poursuivre leur quête de Paix, de Liberté et de Justice. C'est notre devoir envers ceux qui ont consenti le sacrifice ultime pour que nous vivions dans un monde meilleur.

**« Les monuments commémoratifs de notre pays honorent les militaires français tombés au combat, et nous rappellent que leur gloire est immortelle. »**

Vive la République, Vive la France !

Frédéric VALLOS

Maire de Saint-Didier-de-Formans - 11 Novembre 2024